



波濤を越えて

令和4年度
学校だより
10月号

いちき串木野市立
照島小学校

実りの秋に感謝

校長 町田 実徳

2学期が始まって約2ヶ月が過ぎ、朝夕の空気もだいぶ涼しくなり、秋の深まりを感じるようになりましたが、照島小の子どもたちは1年生から6年生までみんな、朝からボランティア活動などに積極的に取り組んでいます。

新型コロナウイルス感染拡大防止のため今年も午前中のみで開催となってしまったのは残念でしたが、10月2日(日)に第76回運動会を行うことができました。短時間ではありましたが、子どもたちはよく頑張ってくれました。これまでの体育学習等の成果を披露することができたと思います。きっと、子どもたちにとっても保護者やご家族の皆様にとっても、思い出に残る運動会になったのではないのでしょうか。

子どもたちの日頃の行いが良かったお陰で、今年も天候にも恵まれ安心して当日の朝を迎えることができました。市長、教育長をはじめご来賓の皆様や保護者の皆様には、早朝からご参加いただき、子どもたちの競技・演技に対してたくさんの熱い熱い拍手をいただきありがとうございました。

今年は台風等の影響もあり、練習できない日があったり、立てたテントなどを全て撤去して立て直したりと大変なこともありました。子どもたちみんながそれぞれに協力し合い、練習も本番も一生懸命に頑張ってくれました。各学年の種目等も子どもたちの頑張りやかわいらしさが表れるよう工夫されたものだったと思います。楽しく和やかな雰囲気の中にも引き締まった真剣さも伝わる運動会を行うことができました。ご来賓の方々から「照島の運動会は、子どもたちも先生たちも生き生きとして、子どもたち一人一人が大切にされていると感じる運動会ですね。」とのとてもうれしい言葉もいただきました。これも、子どもたちが自分たちで決めたスローガン「助け合い あきらめないで かがやけ照小」を達成するために一生懸命に頑張ってくれたお陰だと思えます。

自画自賛になってしまいますが、子どもたちの学習の成果が実り、参加された方々の笑顔の花が咲いた大成功の運動会だったと思います。これも保護者や地域の方々から支えてくださっているお陰です。今年もたくさんの愛に支えられ、子どもたちがよく頑張りました。笑顔があふれた思い出に残る運動会ができました。本当にありがとうございました。来年こそは、家族で楽しくお弁当も食べて1日楽しめる運動会ができることを期待しています。

また、運動会開催のために、9/17(土)に、「企業ボランティアWizhouse協力会」の方々19人が照島小学校の校庭等の美化作業をしてくださいました。このような地域の方々からの支えがあって学校の教育活動は成り立っています。本当に有り難いことです。企業ボランティアにご参加くださった皆様、どうもありがとうございました。

「実りの秋」のニュースがテレビや新聞等でも報道されるこの時期ですが、照島小では5年生が、「別府米作り協力会」の皆様のご指導とご協力をいただき毎年米作りの体験学習をさせていただいています。6月に「タニシ取り」と「田植え」を行い、協力会の皆様のお世話のお陰で大きく育った稲を14日(金)に全員で刈り取りました。たわわに実った稲穂を見て子どもたちは自然と笑顔になっていました。当日は、協力会の皆様にご指導をいただき、保護者の皆様のご協力もあって、予想以上に頑張り、ほぼ予定通りの時間内に全ての稲を刈り取ることができました。

その後、脱穀を行って米作りは完了し、脱穀後のわらを使った「縄ない」自分たちで育てた餅米を使っの「餅つき」まで、5年生31人が取り組めます。毎日食べている米がこのようにして育てられ、自分たちのもつに届くことを知ることは、SDG,sの意味からも大切なことですね。この機会に「実りの秋」の喜びと同時に、「食」と「命」の大切さをもう一度考えたいですね。

米作り協力会の皆様、校区町づくり協議会 女性部の皆様、保護者の皆様、暑い中のご指導・作業、本当にありがとうございました。



10/2(日) 第76回運動会 あきらめない子どもたちのがんばる姿に感動!

「大漁旗」がたなびく中、子どもたちが運動会のスローガン「助け合い あきらめないで かがやけ照小」を証明してくれた素晴らしい運動会でした。子どもたちは朝ボランティアを毎日行い、テントの設営や校庭の整地等をしてくれました。テント9張を設営し終えたら台風接近のためテント撤収、台風の片付け後、またテント設営。それでもみんなで助け合いながら、汗を流して自分たちで準備を行いました。

プログラム1番では、応援団と全校児童の「照島エール」で運動会を活気づけました。青空とたなびく「大漁旗」、大勢の保護者の見守る中、団長のあらん限りの声が響き渡りました。短距離走で転んでもあきらめない姿、ゴール後に友達に駆け寄り肩を貸す優しい姿、デカパンを急いで脱ごうと転がる一生懸命な姿、そして何より輝く笑顔に感動しました。照島自慢の子どもたちですね。「子どもたちへ、幸せな1日をありがとう。」



開会式 欠席0!
校庭に児童172人整列



復活! 応援団・全校児童
「照島エール」



1年表現
「あいうえおんがく」



2年団体種目「ちからを
合わせてデカパンリレー」



運動会を支え
盛り上げる係の姿



3・4年団体種目
「照島ハリケーン」



5・6年
「色別対抗リレー」



5・6年表現
「照島ソーラン」

9/25(月) 5年国語科研究授業

「3分間チャレンジ」で語彙力や読解力を高め、物語文の初発と最後の感想の変容を自分で考える研究授業を行いました。いつも明るく優しい子どもたちは、自分の考えをまとめたワークシートを使って友だちといさいさ伝え合うことができました。



9/5~9/27 赤岩祐佳さん教育実習

昼休み、校庭で走り回る赤岩先生の周りには、子どもたちの笑顔があふれていました。赤岩先生は、4年生の外国語活動や国語科の物語文「ごんぎつね」の実習授業準備を丁寧にされていたので、子どもたちも赤岩先生の思いに応えようと一生懸命でした。赤岩先生の子供たちに向かうまっすぐな姿で、照島小学校がさらに明るく元気になりました。ありがとうございました。



うれしい ニュース!



【南日本ジュニアコンクール】
特選 1年 中本 琉聖さん

【かごしまジュニア検定】(県の歴史や文化に関する問題)
合格者 6年 中江 太一さん, 5年 西田 優我さん
【県小学校社会科作品コンクール 日置地区】
特選 4年 下入 雄真さん

「海のことならなんでもおまかせ! 海上保安官
~知れば知るほどカッコいい!~」
入選 4年 船越 篤姫さん「選挙のしくみ」
【市理科に関する研究記録】
特選 1年 下入 葉逢さん「わたしのとうみょうちゃん」
入選 3年 鎌湯美優さん, 新村彩心さん, 伊作郁飛さん
4年 下入 雄真さん, 平田心雅さん
5年 柏原叶海さん, 久木園ゆきさん, 長瀬心桜さん
6年 有蘭虎次郎さん, 嶋崎龍也さん, 吉内俐穂さん, 中村萌々花さん

11月 行事予定

- 1日(火) 地域が育む「かごしまの教育」県民週間~7日
校内読書月間、歯磨き週間~4日
- 4日(金) 火災対応避難訓練
保護者との教育相談~24日
- 7日(月) 授業参観: 2校時, 5年縄ない体験: 5・6校時
学校運営協議会 9:30~10:15
PTA教育講演会 10:40~12:00
- 8日(火) 3年道徳研究授業
- 10日(木) 6年薩摩藩英国留学生記念館見学
- 11日(金) 家庭学習強調週間~17日
- 12日(土) 土曜授業, 照島海岸清掃
6年学級レクリエーション: 午後
- 16日(水) 芸術鑑賞会 *児童のみ鑑賞
- 18日(金) 3年人権教室
- 20日(日) 地区対抗駅伝競走大会
- 21日(月) 砂浜持久走大会 10:20~11:40 *予備日22日
校内人権週間、EIS問題を考える週間~25日
- 23日(水) 歌声アンサンブルコンテスト
- 25日(金) 2年国語科研究授業
- 26・27日 なぎさ公園イルミネーション設置作業
- 30日(水) 照島の子どもの教育を考える会
- ★11/7~漢字テスト週間, 11/14~計算テスト週間